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Protokoll 

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

am Donnerstag, 06.10.2022, 17:00 Uhr 

 
 
Teilnehmer 
Herr Dieter Schulz AUB/SUB 
Frau Lena Kostrewa SPD 
Herr Michael Rabes CDU  ab 17:30 Uhr 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Herr Andy Schöngarth AfD  ab 17:50 Uhr 
Herr Michael Steinberg GfC 
Herr Sven Benken UC/FDP 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Patricia Herrmann CDU 
Frau Anke Schulz CDU 
Herr Mario Kaun DIE LINKE 
Herr Torsten Mack AUB/SUB 
Frau Petra Weißflog B 90/Grüne 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Frau Nicole Rauer UC/FDP 
Frau Angela Schurmann DOMOWINA  
 
 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Herrn Dieter Schulz geleitet. 

 
 
I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
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3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom  
 

 

   
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Herr Schongart fragt an, ob der TOP Vorlagen zuerst behandelt 

werden kann. 
Der Ausschussvorsitzende stellt die Anfrage zur Abstimmung. 

 
Abstimmung: 
4:4:0 

 Frau Breitschuh-Wiehe hat eine Frage unter TOP Sonstiges. 
 

Abstimmung: 
8:0:0 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
7. Vorlagen der Verwaltung   
   
7.1. Satzung über die Schulbezirke der Grundschulen der Stadt 

Cottbus/Chóśebuz (Schulbezirkssatzung Grundschulen) 
III-008/22 

 Frau Dieckmann stellt die Vorlage vor. Mit Beschluss (III-006/21) 
zur Errichtung einer Grundschule in der Hallenser Str./Gulbener 
Str. ist eine Anpassung der aktuellen Satzung notwendig und durch 
Beschluss der StVV neu zu fassen. Hier ist die Grundschule 
Hallenser Str./Gulbener Str. mit einer Aufnahmekapazität von zwei 
Zügen in die Satzung aufzunehmen und im Straßenverzeichnis zu 
ergänzen. Die daraus resultierenden Veränderungen der 
Zuordnung, der im Einzugsgebiet befindlichen Straßen, wird 
entsprechend angepasst. 
Auf die von Herrn Mack gestellte Frage, antwortet Frau 
Dieckmann.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
8:0:0 

   
 Frau Brunzel vom Kreiselternrat beantragt Rederecht.  

Der Ausschussvorsitzende stellt die Anfrage zur Abstimmung. 
Frau Brunzel wird Rederecht erteilt. 
 

Abstimmung: 
8:0:0 

   
7.2. Eigenbetrieb Tierpark – überplanmäßige Auszahlung gem. § 70 

BbgKVerf. für Raubtierhaus 2. BA 
III-009/22  

 Herr Dr. Kämmerling stellt die Vorlage vor. Durch die 
Kostenentwicklung ergibt sich ein Mehrbedarf in Höhe von 
329.202,00 €. Davon können 57.202,00 € durch Eigenmittel des 
Tierparks gedeckt werden. Die überplanmäßige Auszahlung aus 
der Investitionspauschale in Höhe von 272.000,00 € dient der 
Absicherung zur Baufertigstellung des INTERREG VA 
Fördervorhabens 2. BA Raubtierhaus.  

 
 
 
 
 
Abstimmung: 
8:0:0 
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6. Berichte und Informationen  
   
6.1. Möglichkeiten des bilingualen Unterrichts und der 

sorbischen/wendischen Kulturpflege an dem seit 1952 
bestehenden Niedersorbischen Gymnasiums 

 

 Herr Dr. Guttke stellt in seiner Präsentation das Niedersorbische 
Gymnasium vor. Den 500 Schülerinnen und Schülern stehen 43 
Lehrerinnen und Lehrer zur Verfügung. Das Gymnasium ist eine 
Ganztagsschule – Sorbische/Wendische Spezial-Schule bzw. 
Schule mit besonderer Prägung.  
Er spricht hier die Wichtigkeit zur Nachbesetzung der Stelle 
Trachtenpflege an. Frau Dieckmann ergänzt, dazu gab es 
Schriftverkehr an das Staatliche Schulamt. 
Als Problem weist Herr Dr. Guttke auf den Zustand des 
Glasübergangs zwischen dem Neu- und Altbau der Schule hin.  
Frau Dieckmann – Problematik zum Arbeitsschutz wird mit in die 
Verwaltung genommen.  
Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Herrn Dr. 
Guttke beantwortet. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 

   
6.2.  Digitalisierung Schulen  
 Herr Kochan informiert zum aktuellen Stand der Digitalisierung an 

Schulen. Ausblick auf weitere Projekte: das von der BTU im 
Frühjahr vorgestellte Projekt „digitaler Lernraum – digitales 
Klassenzimmer“ wurde bereits an den Schulen und in der 
Lehrerkonferenz vorgestellt.  
Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Herrn 
Kochan beantwortet. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

  

   
6.3. Schulgesundheitsfachkräfte  
 Frau Dieckmann verweist hier auf den beschlossenen Antrag der 

StVV AT-48/21. Dazu wurde mit dem Träger AWO Bezirksverband 
Potsdam eine Trägervereinbarung zur Übernahme der 
Finanzierung der Schulgesundheitsfachkräfte (SGFK) beschlossen. 
Zurzeit, sind 2 SGFK an 3 Schulen tätig. In der täglichen Arbeit 
zeichnet sich ab, dass nur eine SGFK an einer Schule tätig sein kann. 
Aus diesem Grund werden zusätzlich 30 WochenStunden für eine 
SGFK an der UNESCO-Projektschule notwendig. 
Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Frau 
Dieckmann beantwortet. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor! 
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9. Sonstiges  
 Frau Breitschuh-Wiehe fragt an, warum der TOP 

Schulentwicklungsplanung nicht auf der TO ist. Frau Dieckmann 
antwortet und bezieht sich auf die vom Land gegebenen Hinweise 
und Anregungen zur Überarbeitung des Papiers.  

 

   

II. Nicht Öffentlicher Teil  

   
1. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 

   
   
2. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
3. Berichte und Informationen  
   
4. Vorlagen der Verwaltung  
   
5. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
6. Sonstiges  
   
7. Schließung der Sitzung  
   

Cottbus/Chóśebuz, 27.10.2022  

 

gez. Dieter Schulz  
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, 
Kultur und sorbische/wendische Angelegenheiten 


